

Año..... Ptas. 4'50  
Semestre... 2'50  
Trimestre... 1'50

Extranjero doble precio.  
Anuncios y comunicados  
á precios económicos

# TIERRA SORIANA

DIRECTOR:

**José Sáenz**  
á quien se dirijirá toda  
la correspondencia.

Redacción y Administra-  
ción: Collado, 9.  
Soria.

Periódico trisemanal independiente  
SE PUBLICA LOS MARTES, JUEVES Y SABADOS

Franqueo concertado

AÑO VI.

Sábado 29 de Abril de 1911

NUM. 675



Segundo aniversario

LA SEÑORA

## D. Isidora Benito y Delgado

Viuda de D. Francisco Benito y Delgado

Falleció en Córdoba el día 2 de Mayo de 1909  
á los 60 años de edad

D. E. P.

Su desconsolada hija D.<sup>a</sup> Cruz; hijos políticos Don Nicolás Benito y D. Pedro Delgado; su nieta Carmen, hermanos D. Vicente y D.<sup>a</sup> Manuela, hermanos políticos, tíos, primos, sobrinos y demás parientes,

Suplican á sus amigos y relacionados la encomienden á Dios en sus oraciones por cuyo favor les quedarán agradecidos.

Soria 1.<sup>o</sup> de Mayo de 1911.

Varios prelados han concedido indulgencias por cada acto de piedad que se ofrezca en sufragio del alma de la finada.

Todos los señores sacerdotes que el día 2 de Mayo, deseen celebrar el Santo Sacrificio de la Misa en cualquiera de las Iglesias de esta capital (donde habrá Misas de encargo), podrán aplicarla por su eterno descanso y recibirán el estipendio acostumbrado.



PRIMER ANIVERSARIO

EL SEÑOR

## D. Silverio Martínez de Azagra y Garcés de Marcilla

Falleció en Almazán (Soria) el 2 de Mayo de 1910

(Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad)

D. E. P.

Sus afligidos hijos don Eduardo, doña Teresa, don Alejandro, don Silverio y don Ramón; nietos hijos políticos, hermanos, hermana política, sobrinos, primos y demás parientes,

Ruegan á sus amigos y relacionados le tengan presente en sus oraciones por lo que le vivirán eternamente reconocidos.

Almazán 29 de Abril de 1911.

Los Excmos. e Ilmos. Sres. Nuncio de Su Santidad y Obispo de Sigüenza, han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

## Guerra á la tuberculosis

IV

Hay casas en algunas aldeas, en que el zaguán tiene dos puertas, una enfrente de otra, y esas dos conducen, la una á la cuadra (sin ventana), y la otra á los dormitorios, sala y cocina de sus moradores... y como las puertas ó no se cierran, ó si se cierran lo hacen mal, figurao lo qua se podrá respirar en aquellas habitaciones.

Gracias á que, nada más de amanecer, se suele salir á sus diferentes ocupaciones campestres, toda aquella familia, porque de no ocurrir así, la tuberculosis era con ella fatalmente.

A grandes rasgos, y en forma vulgarísima, porque no está escrito este artículo para profesionales, y si sólo para dar á cono-

cer lo más grosso de la tuberculosis, voy á exponer los síntomas que con su conocimiento hagan saber á todos el inmediato peligro en que se encuentran, y se pongan en manos del médico para ser tratados convenientemente.

Suele aparecer la tuberculosis de manera insidiosa, muy traidora, con frecuencia en forma de un «catarro», que solo se diferencia de los demás por su duración larga, y porque, cuando parece mejorado, se recrudece.

Desconfiad de los *catarrillos* que duren más de diez días!

Si tal ocurre, (y conste que no es reclamo) consultad enseguida con el médico, puesto que es seguro ó cuando menos muy probable, que si en el caso desfavorable os encontraréis afectos de tuberculosis, sería en sus primeros tiempos, y entonces, ¡solo entonces!, es curable.

Aparece una tos seca, ligera, palidez de la piel, enflaquec-

imiento, fatiga (poca al principio) cuando se hace algún esfuerzo, se sube alguna escalera, etc.

Se pierde algo el apetito, alguna vez las digestiones se hacen mal, pequeños colofrios por las espaldas, alguna *decimilla* de fiebre por las tardes y otra multitud de síntomas conocidos divinamente por los profesionales, pero que no enumero, por carecer de valor real y positivo para los no versados en la ciencia médica.

Además sería impropio de éste lugar de vulgarización.

En otro artículo expondré las precauciones más eficaces para la no invasión de ésta plaga social.

No os aburro más hoy, estimados y buenísimos lectores!

ANTONIO MARTÍN Y OROZCO.  
Médico.

## INSTANTANEA

Penas y fatigas

Ayer fué día de expansiones «apenas». Varios buenos amigos y yo, exponíamos mutuamente nuestras quejas «porque no se puede vivir». Esta es ya una especie de sentencia popular que corre de boca en boca, entre una resignación suicida.

Entre esos amigos míos los hay que disfrutan muy buen sueldo; y con él no se pueden permitir grandes expansiones. ¿Qué haremos los trabajadores modestos?

No es que, en muchos casos, nos *hayan creado* mayores necesidades; no; las necesidades *han venido* y las han traído los tiempos. Tiene uno que pagar la luz cara, las patatas caras, el arroz caro, el vino caro, la carne cara, el bacalao caro, todo caro, y muchas veces de dudosa calidad.

Se come dinero, repiten las administradoras de las casas, y los tenderos dicen que no es así y que no venden.

¿Cómo entender la cuestión? No sirven divagaciones; el hecho cierto es que un duro *vale poco*, que se desfigura enseguida y hay que preguntarse cuál fué su inversión.

Esta cuestión de las subsistencias es demasiado compleja, para abordarla de momento. Es cosa de estudiarla con detenimiento y presentarla una vez más á la consideración de las gentes, del Ayuntamiento y de los Gobiernos.

Costa dijo que el problema de España era un problema de cultura y de despensa. Y el problema sigue en pie.

Parece que Rodríguez quiere abolir los consumos, y el Gobierno de Canalejas tiene pendiente el proyecto de exacciones locales, ambas de mucha trascendencia para la vida económica de la Nación.

Precisa sustituir por el *hay que vivir* el dicho vulgar «no se puede vivir!»

Yo sé que existen hombres dispuestos á lo primero y, ante las dificultades de la vida, mayores cada día, proyectan asociarse y fundar cooperativas para defenderse. De continuar así las cosas, será ley inexcusable que todos habremos de cumplir.

Respecto á la cuestión de los consumos JOSÉ M.<sup>a</sup> PALACIO

GABINETE MEDICO

DEL  
**Dr. Basilio Jiménez Benito**  
Rayos X — Electroterapia  
Consulta diaria de 10 á 1  
Calle de los Estudios, 2.—pral.

## Información de «Tierra Soriana» (De nuestro servicio especial directo.)

DE MADRID

Noticias oficiales

El ministro de Instrucción pública Sr. Jimeno marchó hoy á Barcelona.

El Consejo de ministros celebrado en Palacio bajo la presidencia de D. Alfonso fué de corta duración.

El Sr. Canalejas pronunció el acostumbrado discurso, resumen informativo dando cuenta de las últimas noticias recibidas por el Gobierno, referentes á Marruecos, las cuales no añaden ni rectifican nada á las ya conocidas.

Dijo el presidente que en esta cuestión continúa reinando la misma confusión que se refleja en las informaciones periodísticas.

Añadió el Sr. Canalejas que tanto en Ceuta como en Melilla sigue reinando completamente la tranquilidad. Después habló el jefe del Gobierno de la huelga de albañiles, asegurando que hasta ahora no se confirma el rumor de que se extendería á los oficios similares.

Comunicó en líneas generales los proyectos de Consumos y Asociaciones y las modificaciones que se introducirán en el de servicio militar obligatorio.

Entre otros decretos firmó le Rey al terminar el Consejo el relativo al nombramiento de rector de la Universidad de Zaragoza á favor de D. Andrés Jiménez Soler y otro de Gracia y Justicia reformando el reglamento del Laboratorio Judicial.

Mas tarde presentó al rey, con el ceremonial de rubrica sus cartas credenciales el nuevo embajador de Austria en Madrid, asistiendo á la recepción el Gobierno, los jefes de Palacio y el cuartel militar del rey.

El nuevo diplomático cumplimentó después á la familia real y á los señores Canalejas y García Prieto. Estos devolvieronle después la visita.

El rey asistirá á la sesión de clausura del Congreso de Agricultura.

Mañana someterá á la sanción regia la Mesa del Congreso las leyes ultimamente votadas en las Cámaras.

Cochero honrado

Un cochero de punto llamado Mariano Villares, llevó ayer en su vehículo á un caballero desde la calle de San Bernardo.

El cochero regresó á su punto, y al registrar su coche, encontró una abultada cartera que contenía gran número de billetes del Banco de España.

Minutos después llegó el caballero, pálido de emoción, pregun-

tando por el cochero que le había conducido poco antes, y Mariano le dijo entregándole la cartera: «Señor, usted ha perdido una cartera y aquí la tiene.»

El caballero le dió las gracias y le gratificó con 500 pesetas, diciéndole que le había salvado la vida, pues en la cartera llevaba 15.000 duros y de haberlos perdido hubiera quedado sin honor.

PROVINCIAS

Viajero ilustre

Barcelona.—En el expreso de esta noche ha marchado á Madrid el Fiscal del Supremo Sr. Muñoz acompañado de sus hijos. Le han despedido en la estación Audencia en pleno y los Sres. Fournier Sarnier, secretario del Gobierno civil Sr. Díez y otros.

Sargento muerto

Valencia.—Después de practicarse la autopsia se ha verificado el entierro del cadáver del sargento asesinado, presidiendo el duelo los coroneles del Alcántara y del de Victoria Eugenia.

Los compañeros del cuerpo le han dedicado numerosas coronas. Nutridas representaciones de oficiales, clases y soldados han acompañado al cadáver. El sentimiento es general.

Consejo de guerra

Valencia 28.—A las nueve de la mañana terminó el Consejo de Guerra contra el herrador del regimiento de Alcántara Francisco Cerdá que mató al sargento Eugenio Arocas. Presidió el acto el coronel del regimiento y asistieron representantes de la Prensa y numeroso público. El fiscal, emocionadísimo, pidió que se aplicase al reo la última pena. El infortunado Francisco escuchó el terrible informe con gran serenidad. La sentencia ha pasado á la aprobación del Capitán general.

Conferencias católicas

Segovia.—El propagandista católico Sr. López Vivigo ha dado hoy su segunda conferencia en la residencia de los Misioneros y dedicada á sus colegas los Luises, exhortándoles á hacerse legionarios. La conferencia que ha durado ochenta minutos, fué muy celebrada, siendo muy aplaudido el orador. Este sale para Madrid. Fué presentado á la Comunidad por el P. Sacristán, director de los Luises en un hermoso discurso en el que anunció la conferencia que se repetirá semanalmente.

Concurso hípico

Vitoria.—Se ha celebrado el concurso hípico. Ha ganado el primer premio el teniente del regimiento del Alfonso XIII Sr. Miranda. El segundo el Sr. Echanoce. El tercero el Sr. Arse.

Por persona influyente de esta provincia se gestiona la incorporación á la provincia de Logroño del pueblo de Laguardia, el más importante de esta provincia. Se teme que con este motivo se originen grandes protestas.

Sevilla.—Se ha verificado la segunda tirada del campeonato del

tiro de Pichón ganando D. Alfredo Alvarez que ha matado 19 de 20 pájaros. Hay gran entusiasmo. El campeón ha obsequiado espléndidamente con champagne a todos los concurrentes.

**Anciana atropellada**

Oviedo.—Hoy ha arrollado un tranvía a una anciana de 88 años llamada Teresa Mallada, fracturándole el brazo izquierdo y la pierna derecha. Se halla gravísima.

Hay gran entusiasmo por asistir al Congreso Eucarístico Internacional. La Adaración nocturna irá en tren especial. Se ha señalado para el 21 de Mayo la celebración en Oviedo de la Asamblea de juventudes conservadoras del Norte de España.

**La semana de aviación**

Zaragoza.—Se ha celebrado esta tarde el record de altura y de velocidad de marcha. Los aviadores Frey y Gaget se disputaron la copa de Zaragoza, regalo del marqués de Arlanza, sindicato de iniciativas. La tarde espléndida. La concurrencia era enorme en Valdespartera. En Buenavista y montes próximos se veía todo lo más distinguido de Zaragoza. A las seis de la tarde, Gaget hizo un vuelo magnífico elevándose a 1.000 metros, recorrió los pueblos próximos, pasando por Zaragoza. Volvió al hangar sin atropellar, recorriendo la misma distancia. Permaneció 40 minutos en el aire. Frey ascendió a 1.770, permaneciendo en el aire igual de tiempo que Gaget. La concurrencia ovacionó a ambos aviadores. El regreso ha sido pintoresco. Esta noche se reunió el Jurado adjudicando la copa Zaragoza al aviador Gaget. El representante Molnar ha premiado a Frey con un regalo estimándole el mérito de altura. La Comisión de festejos regalará a la esposa de Frey una medalla de oro de la Virgen del Pilar. Mañana se verificarán los últimos vuelos, desfilando los aviadores delante de las tribunas para recibir los premios.

**Obrero muerto.**

Trabajaban en la planta 12 ó 13 del Pozo de los Marquéses varios obreros, entre ellos José Sánchez Martín.

A la citada hora trabajaba en la colocación de un barreno, cuya perforación en la piedra atravesó la estría ó caño de otro barreno, que había pegado el relevo anterior, pero que a consecuencia de cierta cantidad de aire comprimido no explotó con los demás el último de sus cartuchos, ó sea el primero que entró en el orificio. Se infiere que al llegar la barrena del nuevo perforado al sitio ocupado por el cartucho no explotado, se produjo la inflamación y por consiguiente la explosión. José Sánchez Martín que llevaba la barrena en la mano, recibió de lleno la descarga, cayendo por la calderilla abajo a la planta 13, donde quedó con el cerebro horriblemente lesionado, produciéndose también lesiones en una mano y un pie, todas de gravedad.

A espaldas de sus compañeros, le sacaron de la profundidad del pozo a la calle, y curado en dicha mina, fué trasladado en una camilla por cuatro individuos compañeros suyos.

Ya en el camino y al llegar a Pozo Ancho, expiró.

**Extranjero**

**La Intervención de Francia**

**en Marruecos.**

La mehalla Bremond.—Actitud de los Cherardas.—Muley-el-Zin proclamado sultán.—De Argel.—Voluntarios para la guerra

Noticias recibidas en el ministerio de Negocios extranjeros de París aseguran que el comandante Bremond seguía el 20 del actual en Dar-Calid-Hafid. Carecía en absoluto de fondos y esperaba con suma impaciencia el convoy que le lleva Boisset.

También dicen que los jefes de los Cherarda están cansados de pelear, pero aquellas tribus, que cuentan con más de 3.000 hombres armados, se muestran muy belicosas.

La región del Gharb está muy agitada; por ella corre el rumor de que si la mehalla Bremond retrocediera ó se hallara inmovilizada, los Cherarda y los Beni-Hanssen obligarían a los del Gharb a unirse a ellos y a los Ulad-Aisa a cerrar la única vía que permite todavía comunicar con Fez.

Por orden del Sultán, tres caides del Charb han invitado a sus tribus respectivas a que proporcionen contingentes para la harka.

Los rebeldes quieren a toda costa el aprovisionamiento de dinero y municiones a la mehalla de Cherarda. Boisset ha hecho una suprema tentativa para socorrer al comandante Bremond; el domingo por la mañana partió y contaba llegar pronto a Dar-Calid.

Una carta enviada desde la mehalla Bremond, con fecha del 22 y recibida en Tánger, dice que al saber dicho comandante que los Cherarda intentaban atacar el convoy de Boisset, se dirigió con sus fuerzas al norte de Sebú y atacó a los grupos de rebeldes, dispersándolos con su artillería.

Cartas de Mequinez dicen que Muley-el-Zin, hermano de Muley Hafid, ha sido proclamado allí Sultán y que los zemurs han saqueado varios establecimientos y asesinado a muchos judíos.

Según noticias de Argel, el jefe del primer regimiento de cazadores de Africa ha recibido orden de movilizar un nuevo escuadrón del mismo, habiendo sido designado el que manda el capitán Bouillen, el cual embarcará para Marruecos el próximo viernes.

De Tolón dicen que se ha dirigido un llamamiento a los soldados del regimiento de infantería de guarnición allí, para que se inscribiesen los que desearan ir como voluntarios al Africa. De primer momento se inscribieron muchos de ellos.

El general comandante del 15 cuerpo de ejército pasó revista a los varios contingentes de tropa designados para marchar a Marruecos y les felicitó calurosamente.

**Los europeos en Fez.—Situación difícil.**

Ceuta 27.—Se ha recibido una carta de Fez diciendo que los europeos residentes en la capital del Imperio han tenido que disfrazarse de moros, y, ataviados de esta suerte, trasladarse al Consulado francés, donde permanecen encerrados desde hace tres días, sin poder salir a la calle a causa de la anarquía reinante en la ciudad y de los saqueos a que se vienen entregando sus moradores.

Añade la carta que los euro-

peos temen que se les terminen los víveres que pudieron procurarse al acogerse al consulado de Francia.

**Ovilo en Larache**

Tánger 27.—El capitán español Sr. Ovilo ha llegado a Larache.

**Noticias de Cádiz.—La acción de España.—Los viajeros de Tánger.**

Cádiz 27.—El regimiento de Infantería de Marina y varias columnas de desembarco de la escuadra han hecho maniobras y ejercicios de tiro.

Mañana llegará más material de campaña para el regimiento de Marina.

Se insiste en que estas fuerzas saldrán para Larache dentro de dos ó tres días.

El Extremadura ha recibido orden urgente de zarpar mañana para Tánger. Luego irá a Larache y a Casablanca.

Los pasajeros de Tánger dicen que el Sultán ha prometido a sus adeptos la inmediata expulsión de los extranjeros que se encuentren en Fez.

También dicen que Ab-del-Aziz ha rehusado su nueva proclamación.

Quiere vivir tranquilo en su palacio de las inmediaciones de Tánger.

**ULTIMA HORA**

(POR TELEGAFO)

Madrid (29, 4 t.)

**La lotería**

Números premiados en el sorteo de hoy.

Premios mayores. 12.124, Madrid-Valencia-Barcelona; 12.010, Palma-Madrid; 6.022, Madrid.

Han correspondido premios menores a los números siguientes:

7.087; 8.031; 1.901; 13.199; 12.592; 6.938; 17.311; 1.141; 10.576; 10.114; 11.926; 2.102; 9.818; 23.237; 20.064 y 12.813.

**De Marruecos**

El Sr. Canalejas nos ha dicho que carece de noticias de Marruecos. Supone que es falsa la de la muerte del comandante francés Bremond.

**Discusión de un indulto**

Han conferenciado el jefe del Gobierno y el general Luque acerca de la sentencia de muerte impuesta al soldado que asesino al sargento en Valencia.

El general Luque es refractario a que se le conceda el indulto, en vista de la gravedad del delito, Canalejas está inclinado a otorgarlo.

El Consejo de ministros de esta tarde decidirá.

**Los consumos**

Respecto a la supresión del impuesto de consumos, nos ha dicho el Sr. Canalejas que lo hará en el Parlamento cuestión de Gobierno. Si la mayoría no lo votara, el jefe se irá a su casa. Niega la posibilidad del fracaso por la actitud de los conservadores.

El Gobierno facilitará la acción legislativa con objeto de aprobar el proyecto antes

de Julio para suprimir los consumos en Madrid, y luego, por etapas, en toda España, pero no tratará de ahogar la discusión.

**La huelga de albañiles**

Hablando de la huelga de albañiles, Canalejas ha recordado que el Gobierno intervino desde el primer momento fracasando las gestiones del Sr. Valarino.

Ahora se halla el asunto en el Instituto de reformas sociales, buscándose una solución dentro de las leyes.

**Ecos de los pueblos**

**Morón de Almazán.**

Me hago eco de un rumor que circula entre los habitantes de esta villa y que, de confirmarse, por más tiempo, causaría serios disgustos entre los mismos.

Se refiere este rumor a la contrariedad que ha producido y produce entre los labradores de Morón el que las autoridades locales no hayan repartido aun los valores del Pósito, causando así graves perjuicios a la Agricultura.

A nosotros nos sorprende el rumor y no podemos explicarnos la dilación que sufre ese aludido reparto beneficioso.

Los labradores se encuentran en plena faena de levantar las labores y siembra de patatas. Los campos presentan buen aspecto.

El trigo se paga a 42 reales fanegra y 43 en partidas y la cebada lailla a 27 id. fanega.

El Corresponsal.

**Reportalismo.**

De oficina en oficina y de café en café, cuando yo busco noticias que comunicar a mis lectores, hallo algún asunto interesante.

Las noticias de hurtos, detenciones por infracción a las leyes de caza y pesca, reyertas, escaramuzas, las cuento en todos los números, tal como me las cuentan. Pero nunca te he hablado, bondadoso lector, de una famosísima institución, que vive ignorada y que se desarrolla, plétórica de vida y esperanzas, sin que ningún mortal se salve de sus amenas ironías.

Presurosamente pasarán ante tí los caballeros que forman la institución aludida, y, que entre los íntimos, se la conoce con el prosopopéyico título de «La Compleja».

Forman la Peña, profesores y periodistas; estudiantes de ingenieros; gente versada en cosas de Derecho, de telegrafía, de hacienda y de filosofía.

Todos los días festivos se agrupan los peñistas en derredor de una mesa del Casino, saboreando económicos carunchos,—económicos si no se afanan a padres confiados—y mientras hablan de binomios, de dibujo, de teorías de Derecho, y de Homero y hasta de Dante, un contertulio, joven, de tez morena, de flexibilidad admirable y de grajeo ameno y descazado, dá rienda suelta a sus frases cómicas y burlescas, que acepta el resto con risas descuidadas y ruidosas.

Hay un contertulio que no ríe y, serio, con gesto aburrido, sintiéndose moralista, pregona las ventajas de la vida metódica y arreglada, mientras, con una candidez maravillosa golpea el pavimento con un bastón encartonado, cuando un adlátere suelta un ¡ya! ¡ya! de perfección que asombra a los peñistas.

Cuando el pianista, toca un pasodoble, los peñistas de «La Compleja», que son muy españoles, levantan sus cigarrillos, corean la música y mientras el contertulio de más apostura, reclama las guías de su dócil mostacho, y pide una de la Dolores, otro peñista de envidiable

nariz, amigo de discutir del darwinismo y otras menudencias, y de llevar en su reservoir apuntes curiosísimos, mira el gesto alegre de otro de los contertulios que siempre va cargado de cuartillas de imprenta.

La heterogeneidad de esta Peña me maravilla. Para que nada falte, hay un tipo, mezcla de tímido y calavera, que para reír solicita la venia de su apocado espíritu.

Los de «La Compleja» tienen sus idóles. Se llaman «Fatima Myria», deidad de minúsculas formas que parece arracada a los claustros de Smirna; el «Hombré-Goma», bufo de la religiosa comunidad y aunque rinden piedad a mejores deidades, inciensan a «Zulema» que es el ídolo absoluto de la pesadumbre.

Todos juntos, al atardecer pasean por las calles de la Ciudad. Si falta alguno de los presentados, será que está en el gabinete de estudio resolviendo áridos problemas de contabilidad.

¿No los has conocido?

Pues ten presente que se distinguen por un dato más: ninguno es hidrópata, y todos finalizan las discusiones con la misma consecuencia. Juegan a «La raposa» y gustan de vivir ignorados.

Aún así yo te los presento.

Envío:

A los socios de «La Compleja» por un caso concreto, uno de los números.

BIENVENIDO CALVO.

**En la Audiencia**

Ayer se celebró el último juicio del mes.

Ocupó el banquillo, Francisco Santa María Rojo, acusado del delito de lesiones, causadas a su vecino Julián Soría en disputa que sostuvieron el 15 de agosto de 1910 por si unas cabras de Julián pastaban en una heredad del procesado.

Cuestionaron primero, y después se agarraron, cayendo el Francisco encima de Julián é hiéndole con una piedra.

El Sr. Fiscal sostiene la culpabilidad del procesado y pide se le impongan dos meses y un día de arresto mayor, accesorias, costas é indemnización de 60 pesetas a Julián.

El abogado defensor de Francisco que es nuestro ilustrado colaborador D. Maximino de Miguel pidió la absolución de su defendido.

**Noticias.**

A las seis de la tarde del día 25 del actual, fué hallado en el río Abión el cadaver del niño Eusebio Pérez Gañán, de 4 años de edad, hijo de unos vecinos de Blacos, en cuyo término municipal hallaron el cadaver del niño.

Las vecinas de la villa de San Pedro Manrique, Fermína Espuelas, María del Rincón y Leona Espuelas, han sido puestas a disposición del juzgado municipal correspondiente, por reyerta en la vía pública.

La Fermína resultó con varios arañazos en la cara.

Hermano cariñoso.—En el día 27 del actual, encontráronse en el paraje «Fuente del Oradero» del término municipal de Langa de Duero, los hermanos Ecequiel y Simeón Alcubilla Rodrigo, de 40 y 26 años de edad, y ambos vecinos de Langa.

Parece que Simeón, al ver a su hermano, le amenazó de muerte y «acompañando la obra a la intención», le dió un tremendo golpe en la cabeza que hizo que Ece-

quél cayera al suelo, privado de conocimiento largo rato.

Dos convecinos lo recogieron y lo llevaron á su morada en lamentable estado.

Simón fué detenido á las nueve de la noche del mismo día y puesto á disposición de la autoridad judicial de Langa como autor del delito de lesiones graves.

**FORASTEROS!**

¿Queréis vestir bien y barato? Pues visitad la sastrería de ESTEBAN VALERO calle del collado, núm. 11, en Soria. Se dan facilidades para el pago y se garantizan los trabajos.

Por robo de ropas, dinero y otros efectos en la fábrica de harinas «Rica Posada» de la villa de Ucaro, han sido detenidos los gitanos Manuel Borja, Antonio Vazquez, Antonio Diaz, Angel Borja, Antonio Borja y Mariano Vargas, con sus respectivas mujeres y once niños.

El juzgado de instrucción instruye la causa necesaria.

En el Convento de religiosas concepcionistas de Agreda ha ingresado la Srta. Luisa Martínez Omeñaca, que ha tomado el nombre de Sor María de los Milagros.

Acompañamos á D. Julián Garcés, canónigo de la I. I. Colegial, en el sentimiento que experimenta por la pérdida de su señor tío D. Antonio Miguel Astorga, que falleció el día 26 en La Bañeza (León).

Ha sido adjudicado á D. José Lengua el abastecimiento del Nuevo Círculo Mercantil por presentar el pliego de condiciones más ventajosas.

Ha tomado posesión de su cargo en la Administración de Contribuciones de esta provincia, don Saturnino Duque de Luis, á quien enviamos cordial enhorabuena.

Existe gran entusiasmo para la becerrada que mañana tendrá lugar en esta población.

En distintos escaparates del comercio hemos visto las banderillas y moñas que bellas y distinguidas Stas han confeccionado y regalado para la fiesta.

La entrada general costará, 0,75 ptas, barrera 1,25 ptas y los palcos, 5 ptas.

Han llegado á Burgo de Osma, D. Felipe Hernanz y Doña Dolores de Nicolás, padres de nuestro distinguido amigo y colaborador Dr. D. Angel Hernanz, para quien han pedido á los Sres. de Sainz, acreditados y opulentos comerciantes de aquella villa, la mano de su bella y distinguida hija señorita María.

La boda se celebrará en la última decena de Mayo.

Excusamos decir con cuanta cordialidad felicitamos á los señores de Sainz y Hernanz, y que hacemos votos porque el futuro matrimonio sea total y eternamente venturoso.

En el concurso organizado por la Asociación de Agricultores de España, le ha sido concedido el premio de 500 pesetas al Sindicato Agrícola de Yelo, de esta provincia.

A los asociados al sindicato premiado tan justamente, enviamos nuestra entusiasta enhorabuena y celebráramos que estos ruidosos éxitos sirvieran para la propagación de las cajas y sindicatos agrícolas.

En el pueblo de Mezquitillas tendrá lugar en las noches de los días 14, 15 y 21 del próximo mes de Mayo, la representación del drama titulado «D. Juan Tenorio» obra del ilustre D. José Zorrilla, y los divertidos juguetes titulados «El Buscador buscando» obra de D. Ramón de la Cruz y «La Cocina» que lo es de Quintero, en la cual tomarán parte los jóvenes aficionados Srtas. Petra Riosalido, Valeria Ibáñez, Florencia Mate, Hipólito Riosalido, Francisco Delado, Wenceslao Dolado, Policarpo Riosalido, Lucio Mateo, Román del Amo, Francisco Casado y Leorcio Ibáñez, cuyas funciones serán dirigidas por D. Celestino Riosalido.

Nos consta que en los pueblos inmediatos á Mezquitillas hay gran entusiasmo por asistir á estas veladas.

Señalado el día primero de Mayo por las Asociaciones Obreras del mundo para la celebración de la «Fiesta del Trabajo» y estando en ello de acuerdo los individuos que componen la Federación Obrera y la Sociedad de Zapateros de esta ciudad, las Juntas directivas de ambas han acordado dirigirse á todos los patronos en general y solicitar de los mismos dispensen en el mencionado día la falta de asistencia de sus obreros al trabajo, siempre que circunstancias especiales les obliguen á no poder prescindir de ellos.

De ferrocarriles.—Anteayer celebró sesión la Junta gestora de ferrocarriles de la provincia, para cambiar impresiones cerca de la situación actual de los proyectos del estratégico Burgos-Soria-Catalayud, y el de prolongación del de Soria á Castejón.

A la reunión asistió el Sr. Conde de Pinofiel quien leyó un telegrama en contestación á una pregunta suya dirigida al Sr. Conde el Subsecretario de la presidencia del Consejo.

En ese telegrama se hacían presentes las favorables disposiciones del Gobierno para la prolongación, pero nada más. El señor Conde se ofreció en todo á Soria y le dió las gracias en nombre de todos, el Sr. Vicén. Se acordó que muy pronto va-

ya á Madrid una Comisión que, en unión de los representantes por Soria y Navarra, gestionen con todo empeño una favorable y definitiva solución de este asunto.

Importa saber que mandando á URENA, Prim., 1, Madrid, 111 pesetas se recibe á vuelta de correo, libre de todo gasto, en la estación del ferrocarril más próximo en España, una máquina de escribir JUNIOR, que da tan buen resultado como una de 900 pesetas, Catálogos gratis.

**Buzón de alcance**

X. Morón, díganos su nombre, vino la carta sin firma. J. G. Logroño, debe 750 pesetas hasta 31 diciembre 1910.

**Banco de España**

SORIA  
Agregación de hojas de Cupones al 5 por 100 amortizable

Debiendo procederse á los trabajos necesarios para la agregación de hojas de cupones á los títulos de la Deuda Amortizable al 5 por 100 depositados en la caja de caja de esta Sucursal ó entregados en garantía de operaciones se pone en conocimiento de los respectivos interesados que desde el día 6 de Mayo próximo y hasta tanto que se halle terminada la operación, no podrán ser devueltos los expresados valores. Las personas que deseen conserven estos, en la forma en que se encuentran en la actualidad, para realizar por sí la expresada agregación de hojas de Cupones, deberán avisarlo así, por escrito á esta Sucursal antes del día 6 de Mayo, pasada cuya fecha se procederá á los trabajos necesarios para la entrega en la Dirección General de la Deuda de las facturas correspondientes á la operación.

Soria 29 de Abril de 1911.  
El Auxiliar Secretario,  
DIOMASIO MEDINA.

**La Catalana**  
Sociedad Española de Seguros  
contra incendios  
á prima fija  
FUNDADA EN 1865  
Acordada su inscripción en el Registro de las empresas autorizadas por R. O. del Ministerio de Fomento de fecha 8 de Julio de 1909.

GARANTIAS		Pesetas.
Capital (Suscripto.....)	5.000.000,00	
social: Desembolsados.....	1.500.000,00	
(Estatuaria.....)	1.000.000,00	
Reservas Técnicas y garantía.....	1.035.479,68	
Inversiones y fondos disponibles.....	3.035.479,68	
Sintestros satisfechos....	13.044.164,21	

DOMICILIO SOCIAL  
Barcelona: Rambla Catalana, 15 y Cortes, 6º 4.  
Comisión principal de la provincia, Plaza de Acuña, 16.  
Autorizada la publicación por la Inspección de Seguros en 11 de Marzo de 1910.

AGENCIA FUNE-  
RARIA DE Julián Méndez

Montada esta Agencia en consonancia con las necesidades modernas, se encarga de practicar cuantos avisos y diligencias reclame el más exacto cumplimiento del servicio, y á precios sumamente económicos.—Elegante surtido en cajas, coronas y cintas.  
Los avisos se reciben en la calle de la Zapatería, núm. 26, y plaza de San Esteban, carpintería.

**Asmáticos Tuberculosos**  
los que sufris Bronquitis Crónicas  
vuestra salvación  
**GOTAS HELENIANAS**  
2 pesetas frasco  
Aprobadas y recomendadas por los Dispensarios Antituberculosos de Cataluña.

Depositario: don José Morales Orantes, Collado, 6, Soria.—Farmacia.

**Consultorio Médico-Quirúrgico**  
Rayos X.-Electroterapia.  
—Inhalaciones de ozono,  
Conformes á los últimos adelantos científicos  
DE  
**ANDRES RUIZ GARCIA**  
**ALMAZAN**  
Gran premio de S. M. la Reina Regente.  
Dedicado con especialidad al tratamiento de las enfermedades del pecho, del aparato digestivo, del sistema nervioso, de la matriz y operaciones de Cirugía general.  
Consulta de 11 á 1.—Los martes, de 2 á 4.—También por correo.  
Se aplica el 606

**Consultorio Médico-quirúrgico**  
DESEMPEÑADO POR LOS PROFESORES  
**PEDRO GONZALO ANGEL HERNANZ**

Cirujano del Hospital de San Agustín. Ex-médico de la reserva de Sanidad Militar.  
Profesor del Instituto Rablo, de Madrid.  
Titular por oposición  
En este gabinete se dispone de los Rayos X aparatos para corrientes, ducha, baño eléctrico, etc., é instrumental para operaciones y reconocimientos. Todos los días, de diez y media á doce y media de la mañana, se reciben consulta de enfermedades médico-quirúrgico-patológicas y especialidades. Se hacen operaciones.  
Vadillo, 10.—Burgo de Osma.

**Juan G. y García**  
Tratante en ganados de cerda  
Vende tocino al por mayor, de 25 kilos en adelante para fuera de la población, á precios económicos al contado y fiado.  
**Numancia, 53, Soria.**  
Tip. TIERRA SORIANA de José Sáenz

MARCA DEPOSITADA.

PAQUETE DE PASTILLAS PESETAS

1.ª marca: Chocolate de la Trapa.	400 gramos.	14 16 y 24	1,25, 1,50, 1,75, 2 y 2,50
2.ª marca: Chocolates de familia.	460 —	14 y 16	1,50, 1,75, 2 y 2,50
3.ª marca: Chocolate económico.	550 —	16	1 y 1,25

Elaboración según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián.—Cajitas de merienda, 3 pesetas, con 64 raciones. Descuentos desde 50 paquetes. Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con canela, sin ella y á la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes. Al detall, Principales ultramarinos.

324 LA CARIDAD CRISTIANA

que habían perdido su último real, deseaban que aquel joven novato les vengara desbancando la cabecera.

El que tallaba volvió la baraja y empezó la talla.

El dos salió por fin, y el banquero Ajó una mirada recelosa en su antagonista.

Era el cuarto golpe.

El caso picaba en historia.

Los circunstantes estaban asombrados de la gran suerte de aquel joven.

Uacista dejó sobre el tapete sus noventa y seis duros, diciendo:

—Continúa la postura al mismo lado.

Cuatro tallas después Uacista tenía delante treinta mil setecientos veinte reales.

Uacista era el héroe de la noche.

Había dado ocho golpes.

Comenzaron á rodearle con cierta solicitud oficiosa los perdidos que pululaban por la habitación.

Uacista, con una calma digna de la epopeya, cogió con ambas manos todas las ganancias y las acercó hacia sí, comenzando á doblar los billetes y á separar el oro de la plata.

El banquero colocó otra vez las cartas sobre el tapete verde.

Uacista vió que no había sine unos mil reales de banca, y con la misma indiferencia y sin dejar el lado, hizo girar una carta, diciendo:

—Copo.

LA CARIDAD CRISTIANA 321

to me ha dicho mi amigo. Si yo diera ocho golpes podría ir á buscar á don Luis, aunque estuviera al otro extremo del mundo. Bien vale mi venganza arriesgar seis duros, aunque éstos sean toda mi fortuna.

Esto pensó Uacista mientras el banquero esperaba que los puntos jugaran.

Ya iba á volver la baraja, cuando Uacista, con una voz clara y fuerte, que hizo levantar la cabeza á toda la reunión para mirarle, exclamó, sin darse cuenta de lo que decía:

—¡Juego!

El que tallaba volvió la baraja y miró á Uacista.

Si los jugadores no hubieran tenido toda su alma y todas sus facultades fijadas en las cartas, hubieran podido observar que el que tallaba se estremeció, aunque ligeramente.

Inocencio había reconocido á Uacista.

En aquel momento recordaba la carta de su amigo don Luis.

Además, entre los jugadores existen ciertas preocupaciones, y aquel «¡Juego!» enérgico y sereno de Uacista había resonado en el fondo de su corazón.

Uacista extendió el brazo por encima de las avarientas cabezas que tenía delante, y su mano colocó los seis duros junto al caballo.

El banquero esperó un instante, y volviendo la baraja, exclamó:

—¡Juego!



No bebas más, este vicio no es más que nuestra ruina.

Ahora es posible curar la pasión por las bebidas embriagadoras. Los esclavos de la bebida pueden ser librados de este vicio, aun contra su voluntad.

Una cura inofensiva llamada Polvo Coza, ha sido inventada, es fácil de tomar, apropiada para ambos sexos y todas edades y puede ser suministrada con alimentos sólidos o bebidas, sin conocimiento del interperante.

MUESTRA GRATUITA. Todas aquellas personas que tengan un embriagador en la familia o entre sus relaciones, no deben dudar en pedir la muestra gratuita de Polvo Coza. Escriba hoy Coza Powder Co., 76 Wardour Street, Londres, Inglaterra. El Polvo Coza puede ser también obtenido en todas las farmacias, y si Ud. se presenta a uno de los depósitos al pie indicados puede obtener una muestra gratuita. Si no puede ir a presentarse, pero desea escribir para adquirir la muestra gratuita, dirijase directamente a COZA POWDER CO., 76 Wardour Street, Londres 432

Depósitos: Farmacia de Enrique Ramírez, Portales del Collado, 45. En Soria: Farmacia de José Morales, Collado, 6. En Serón: Farmacia de José Carrada.

Imprenta y librería de TIERRA SORIANA

En este establecimiento se sirven cuantos impresos y objetos de librería se soliciten, a precios muy económicos. Esta casa se encarga de la encuadernación de toda clase de libros, Misales, Boletines eclesiásticos, etc., etc. Libros para partidas. Lo serviremos a los Sres. Curas Párrocos de los folios que deseen.

Precios sin competencia. José Saenz, COLLADO, 9—SORIA

Elegantes bolsillos, á precios económicos en Tierra Soriana

Casa editorial de Antonino Romero

Calle de Preciados, núm. 23.—Madrid.

Obras de Don Enrique Pérez Escrich.

Algunas de las obras de esta casa editorial son ilustradas con láminas al color tiradas á diez colores. La mujer adúltera.—Dos tomos en 4.º, 14,50 pesetas en rústica, y 18 encuadernados con elegantes tapas de tela. La Calumnia.—Dos tomos en 4.º, 18,50 pesetas en rústica, y 17 encuadernados con elegantes tapas de tela. La Esposa mártir.—Dos tomos en 4.º, 17 pesetas en rústica, y 20 encuadernados con elegantes tapas de tela. El Cura de Aldea.—Dos tomos en 4.º, 11'50 pesetas en rústica, y 15 encuadernados con elegantes tapas. La Caridad cristiana.—Dos tomos en 4.º, 12'50 pesetas en rústica, y 16 encuadernados con elegantes tapas. El Mártir del Gólgota.—Dos tomos en 4.º, 18'50 pesetas en rústica, y 17 encuadernados con elegantes tapas de tela. Las Redes del amor.—Dos tomos en 4.º, 16'50 pesetas en rústica y 20 encuadernados con elegantes tapas de tela. También se admiten suscripciones por cuadernos semanales de 32 páginas, al precio de 25 céntimos cada uno. Descuento del 10 por 100 á los suscriptores á TIERRA SORIANA que adquieran esta en Administración.

Sobre monedero

Para circulación por correo de valores en metálico

Servicio Postal Oficial, creado por Real Decreto de 30 de Noviembre de 1899.

El Sobre-monedero circula entre todos los pueblos de la Península, islas Baleares, Canarias y costa de África, y donde no haya Administración de correos, están obligados á admitirle á la circulación los carteros y peatones rurales. El Sobre-monedero es el medio más cómodo, sencillo y seguro para remitir dinero por correo, certificado, desde 5 céntimos hasta 50 pesetas, en cualquier clase de moneda y en toda clase de fracciones. Con el Sobre-monedero se evitan al público las molestias de todos los sistemas de giro, no es necesario el requisito de conocimiento y se entrega por el cartero en el domicilio del destinatario, aunque sea en la aldea más pequeña. Indispensable para encargos al comercio, suscripciones de periódicos, pedidos de libros, pensiones, mesadas, etc. Único que resuelve las dificultades del giro en pequeñas cantidades. El Sobre-monedero tiene la garantía del Estado que abona la cantidad declarada en caso de extravío. El Sobre-monedero se vende en los Estancos, Administraciones, Estafetas de Correos y Carterías, librerías, tiendas de objetos de escritorio, etc., etc., al precio de 25 céntimos. Los pedidos de los estancos se harán á las oficinas de la Compañía Arrendataria de Tabacos en cada provincia; los demás pedidos á las oficinas de la Sociedad del SOBRE MONEDERO. Se abona un buen premio de

Se desean representantes activos para capitales de provincia y pueblos importantes.

OFICINAS: GOYA, 19. MADRID.

Fábrica de velas de cera privilegiada

EUSEBIO FERRI.—Albaida (Valencia)

Representante y depositario para la provincia de Soria, JOSÉ SAENZ MONEO

á quien se dirigirán todos los pedidos.

Para consumir cera con arreglo al decreto Pontificio, pedir antecedentes á esta casa, pues acaba de tomar la representación de la importantísima fábrica del Sr. Ferrí, de Albaida (Valencia), y puedo asegurar á todos los consumidores que, por efecto de su condición de mechas metálicas se concluyeron ya los residuos.

Tengo á disposición de cuantos así lo deseen, velas que podrán probar, y previo este requisito resolver lo que más le convenga, pues los resultados son los que convienen más que las palabras en muchos casos, como el presente, inútiles.

Lo económico de los precios y lo excelente de su calidad y reducidísimo consumo, por efecto de las mechas metálicas que evitan en las velas la rebaba que tanto consume, me hacen esperar con confianza que una vez conocida esta clase, única en España, no gastarán otra por su excesiva bondad.

Esta cera está fabricada con arreglo al decreto Pontificio de 14 de Diciembre 1904.

Los precios son los siguientes: Máxima, libra, 8,75 reales; kilo, 4,75 pesetas.—Notable, libra, 7 y 1/2 reales; kilo, 4 pesetas.—Corazón 1.º, libra, 5 y 1/2 reales; kilo 3 pesetas.—000 2.º, libra, 4 reales; kilo, 2,25 ptas.—00 especial, libra, 3 y 1/2; kilo, 2 ptas.—Batalla mala, kilo, 1,75 ptas.

Condiciones.—Franco envase y portese en la estación que se diga.—Pago á 90 días, sin descuento y 30 con 2 por 100.—Si luego de recibidas y examinadas las ceras no resultasen en su calidad mejor que ninguna, se retirarán de mi cuenta las remesas.

A excepción de la clase Batalla, todas llevan mecha de metal.

Bordados, caligrafía y adorno.

Album, Revista ilustrada con aplicación á las artes gráficas é industrias artísticas.

Esta nueva revista contiene gran número de bordados, enlaces, escudos, abecedarios y modas.

También publica bonitos modelos para las artes y una preciosa novela como folletín.

Aparece los días 10, 20 y 30 de cada mes, siendo su precio 20 céntimos número.

Único punto de venta en Soria: Librería de TIERRA SORIANA.

LIBROS DE MISA. Inmenso y variado surtido se acaba de recibir en la librería de Tierra Soriana.

Bolsillos de señora

se han recibido en la librería de TIERRA SORIANA. Precios baratísimos como todo lo que vende esta casa.

Viuda de Ballesteros é hijos

En este establecimiento se hace toda clase de pelucas, bisenes, trenzas, bucles, flequillos, rizos, crepés, etc. etc.

Además se hacen cuadros panteones y demás adornos, incluso dijes, sobre cristal, marfil ó nacar todo en cabello, á precios sumamente cómicos.

Tambiense alquilan pelucas, barbas y peluquines para teatros y disfraces. Compra y venta de cabello.

Marqués del Vadillo, 2. Soria

Peluquería artística é higiénica.

La primera carta era un cuatro, la segunda un dos y la tercera un caballo.

Uacista había ganado, cuando á él arrojó esa carta sintió que el corazón le palpitaba de un modo extraño en él.

Pero no era la sed de ganancia lo que conmovía aquel órgano de su vida; era que una voz secreta le decía sin cesar:

—Estás ganando la vida al infame deshonor de Marta.

—Ha ganado usted, caballero—le dijo Inocencio enviándole una sonrisa.

—Ya lo se; y si se me permite, quisiera jugar los doce duros al siete de copas.

El siete de copas estaba al mismo lado, arriba.

El banquero se inclinó en señal de aprobación y puso la postura al siete.

Cinco cartas después el siete de oros asomó entre los dedos del que tallaba.

Uacista tenía veinticuatro duros.

Su corazón redobló los latidos; pero el joven no cogió la postura; la dejó en el mismo sitio.

La segunda talla apareció sobre el tapete.

—¿Dónde quiere usted jugar este dinero?—preguntó Inocencio, que deseaba entablar relaciones con Uacista.

—Ahí mismo donde está—respondió éste con indiferencia.

—¿Lo juega usted todo?

—Usted lo ha dicho.

Un caballo volvió á caer donde se hallaban los veinticuatro duros de Uacista.

Como si aquella carta hubiera tenido la peste todos los jugadores huyeron de ella; pero poco después otro caballo apareció sobre el tapete.

Un murmullo sordo y reprimido se extendió en torno de la mesa.

Uacista había quebrado el juego.

Uno de los jugadores que estaban sentados delante de él se levantó.

Aquel hombre tenía los ojos hundidos y estaba pálido como la muerte.

En su semblante se revelaba la desesperación.

Era un cobrador de una casa de comercio, que acababa de perder diez mil reales que no eran suyos.

Uacista ocupó la silla de aquel desgraciado, y sin tocar la postura dijo:

—Al mismo lado, arriba.

Aunque el amante de Marta parecía estar sereno, no podía resistir los terribles latidos que le daba el corazón, y se llevó una mano al pecho.

La carta elegida era un dos.

Había dado tres golpes, y este comenzó á llamar la atención de los jugadores.

El interés crecía.

Los cuocos, es decir, los que se dedican, después de largos años de experiencia, á sacar un módico jornal al juego, se quedaron en expectativa, para jugar según las circunstancias. Los

La legislación Española

Ó SEA

recopilación de los Códigos, leyes, decretos, instrucciones, reales órdenes, circulares, resoluciones y acuerdos de interés general publicados en la Gaceta de Madrid y en los Boletines oficiales de toda España, con notas, comentarios, artículos doctrinales y formularios que facilitan el despacho de los más importantes servicios en los distintos ramos de la Administración práctica.

De esta importantísima obra que publica D. José Vila y Serra, se ha puesto á la venta los dos primeros cuadernos.

De la importancia de la misma, y de la utilidad que tiene para secretarios y toda clase de funcionarios, puede convencerse todo el que examine los dos cuadernos publicados.

El precio de cada pliego de 16 páginas de 25 céntimos de pesetas.

Cada entrega consta de 5 pliegos. Se suscribe en la Librería de TIERRA SORIANA

Carteras y Tarjeteros

Gran surtido en pilas para agua, ditada, modernistas, TIERRA SORIANA